

[Imprimer](#)[Imprimer](#)

MARI (I-IIe s.) apôtre

Le second vendredi de l'été, les Églises chaldéenne et assyrienne font mémoire de mar Mari, apôtre de la Syrie, de la Mésopotamie et de la Perse.

Les sources qui racontent la vie de Mari, disciple d'Addaï, qui aurait été le premier des soixante-douze disciples envoyés en mission par Jésus, sont tardives et contradictoires. Ce qu'elles cherchent toutefois à rappeler et affirmer, c'est l'origine très ancienne des Églises syro-orientales.

Selon la tradition, Mari fut choisi par Addaï pour continuer sa mission évangélisatrice en Orient. Muni d'un tel mandat, il parcourut la Mésopotamie orientale, s'avançant à prêcher jusqu'aux contreforts des hauts-plateaux de l'Iran.

C'est à lui qu'on doit la fondation des sièges épiscopaux de Nisibe, de Kashkar et l'évangélisation de la région de Séleucie-Ctésiphon.

On attribue à Addaï et Mari une des plus anciennes anaphores eucharistiques, toujours en usage dans les liturgies syro-orientales. Les deux apôtres sont fêtés ensemble dans différentes régions de l'Orient, à des dates qui varient selon les lieux ; la festivité la plus importante est probablement celle qui se célèbre en Irak et au Kurdistan, le 5 août, dans le faste d'une liturgie propre

Lecture

Il est digne que toutes les lèvres chantent sa gloire, que toutes les langues rendent leurs actions de grâce au Nom adorable et glorieux du Père, du Fils et de l'Esprit saint, qui par grâce créa le monde et ses habitants par miséricorde ; Il sauva les hommes par sa compassion et fit grande grâce aux mortels.

Que tous les habitants de la terre te connaissent, puisque toi seul es Dieu, père de vérité ! Tu as envoyé notre Seigneur Jésus Christ, ton Fils et ton bien-aimé, et lui, notre Seigneur et notre Dieu, nous a enseigné, par son Évangile qui donne vie, toute la pureté et la sainteté des prophètes, des apôtres, des martyrs, des confesseurs, des évêques, des prêtres, des diacres et de tous les fils de l'Église sainte et catholique, eux qui sont marqués par l'onction du baptême (Anaphore des apôtres Addaï et Mari).

Lectures bibliques

Is 55,4-13 ; 1Co 15,1-19 ; Ac 4,32-5,11 ; Jn 20,19-21.25

Les Églises font mémoire...

Catholiques d'occident : Cyrille d'Alexandrie (+ 444), évêque et docteur de l'Église (calendrier ambrosien) ; Pélage (+env.925), martyr (calendrier mozarabe)

Coptes et Ethiopiens (19 ba'unah/sanë) : Georges le Jeune, martyr (Église copte-orthodoxe)

Luthériens : Vigile (+env.397), évêque et martyr à Trente

Orthodoxes et gréco-catholiques : David de Thessalonique (+ env. 540), anachorète